

Impact Startups in Berlin gesucht. Bewerbt euch jetzt für die Public Value Academy bei PHINEO!

Ihr arbeitet an einem Startup, das mehr will als Wachstum um jeden Preis? Ihr adressiert ein gesellschaftliches oder ökologisches Problem, habt bereits ein konkretes Produkt oder einen testbaren Prototyp – und fragt euch, wie Impact strategisch Teil eures Geschäftsmodells wird, ohne euch zu verzetteln oder an Glaubwürdigkeit zu verlieren? Dann ist die Public Value Academy genau das Richtige für euch!

Was ist die Public Value Academy?

Die Public Value Academy ist ein kostenfreies, praxisnahes, dreimonatiges Programm von Public Value Hub, UnternehmerTUM und PHINEO, das Startups dabei unterstützt, gesellschaftlichen oder ökologischen Impact systematisch zu erzielen und diesen Impact messen und finanzierbar zu machen. Im Herbst bringen wir die Academy zum ersten Mal nach Berlin.

Wir suchen Teams, die ihr Geschäftsmodell gezielt weiterentwickeln möchten – mit Fokus auf Impact, Gemeinwohl und nachhaltige Finanzierung. Die Plätze sind begrenzt und wir wählen sorgfältig aus – bewerbt euch jetzt!

Was wir euch bieten

Zweitägiger Präsenz-Workshop, 2.-3. November in Berlin bei PHINEO. Zwei Tage volle Konzentration auf euer Geschäftsmodell, aufgeteilt in zwei aufeinander aufbauende Blöcke:

- **Tag 1 – Social Business Model Design:** Ihr schärft euer Geschäftsmodell entlang von Zielgruppe, Wertversprechen, Ressourcen und Erlösstruktur – mit klarem Fokus darauf, wie gesellschaftlicher Impact und Wirtschaftlichkeit zusammenspielen.
- **Tag 2 – Impact Measurement & Management:** Ihr entwickelt eure Impact Logik, definiert relevante Indikatoren und lernt, wie ihr Impact systematisch erfasst und belegt.

Jeweils 9:30-17:00 Uhr. PHINEO gAG, Anna-Louisa-Karsch-Str. 2 (Etage 6), 10178 Berlin.

20+ Stunden Lerninhalte on demand. Die Inhalte könnt ihr in eurem eigenen Tempo bearbeiten. Euer Zugang zu den on-demand Videokursen bleibt über das Programm hinaus bestehen.

Digitale Sessions zu Impact Measurement & Management und Impact-Fundraising.

Aufbauend auf dem Präsenz-Workshop arbeiten wir in fokussierten Online-Sessions an eurem Impact Measurement & Management Framework und eurer Finanzierungsstrategie:

- Impact Fundraising (Session 1): 10. November 16:00-18:00, online
- Impact Measurement & Management: 17. November, 12:00-13:30 Uhr, online
- Impact Fundraising (Session 2): 1. Dezember 16:00-18:00, online

Netzwerk & Sichtbarkeit. Zugang zu unserem Partner- und Investorennetzwerk aus dem Raum Berlin und Brandenburg. Austausch mit anderen Impact Startups.

Zugang zu unserer Impact Measurement & Management Software „Inluma“. Damit könnt ihr eure Impact Daten strukturiert und DSGVO-konform erfassen und einen mehrseitigen Impact Report für Förderanträge, Pitches und Investorgespräche erstellen. Wichtig: Nur Startups mit vollständigem Inluma-Profil werden am Ende der Programmlaufzeit für unser Investorennetzwerk freigeschaltet.

→ Mehr Klarheit. Mehr Glaubwürdigkeit. Größere Chancen auf Finanzierung – ob durch Grants, Impact-Investments, Revenue-basierte Modelle oder öffentliche Förderung.

Für wen ist die Public Value Academy gedacht?

Für Startups, die:

- eine Rechtsform in Deutschland haben (oder sich dort in Gründung befinden)
- über einen Prototyp, ein MVP oder ein bereits am Markt befindliches Produkt verfügen
- eine klar definierte Zielgruppe haben und wissen, welches Problem sie für diese lösen möchten
- ein relevantes gesellschaftliches oder ökologisches Problem adressieren
- ihr Impact Framework ernsthaft und datenbasiert weiterentwickeln möchten

Wichtig: Ihr braucht noch kein perfektes Geschäfts- oder Impact-Modell. Aber ihr solltet über die reine Ideenphase hinaus sein – mit einer klaren Vorstellung davon, wer eure Zielgruppe ist, welches Problem ihr löst und wie euer Produkt oder Service Wirkung erzeugt. Startups, die noch ganz am Anfang stehen oder bereits einen sehr hohen Reifegrad haben, passen möglicherweise besser in andere Formate.

Was wir von euch erwarten

Damit das Programm für alle Beteiligten maximal wertvoll wird, bitten wir euch um:

- **Verbindliche Teilnahme an allen Pflichtmodulen:** Mit der Bewerbung verpflichtet ihr euch zur Teilnahme am digitalen Kick-Off (13. Okt. 12:00-13:30), am zweitägigen Präsenz-Workshop (2-3. Nov., Berlin), an den digitalen Sessions (17. November, 12:00-13:30 Uhr, 10. Nov. und 1. Dez., jeweils 16:00-18:00) sowie an der Abschlusspräsentation (15. Dez., 16:00-17:30).
- **Eigenständiges Lernen:** Neben dem Workshop erhaltet ihr Zugang zu unserem Learning Management System mit über 20 Stunden videobasierten Lerninhalten.
- **Teamteilnahme:** Kommt idealerweise zu zweit. Der Workshop ist intensiv und deckt mehrere Disziplinen ab. Zu zweit könnt ihr euch besser aufteilen und die Ergebnisse ins Team tragen.
- **Offenheit:** Bringt die Bereitschaft mit, euer Geschäftsmodell kritisch zu hinterfragen und Feedback anzunehmen – auch von anderen teilnehmenden Teams.

Warum sich die Teilnahme lohnt

Die Public Value Academy unterstützt euch dabei,

- euer Geschäftsmodell klarer und wirkungsvoller auszurichten
- euren Impact messbar und nachvollziehbar zu machen
- eine konkrete Finanzierungsstrategie zu entwickeln – jenseits von VC, zugeschnitten auf euer Geschäftsmodell
- Impact nicht nur zu behaupten, sondern belegen zu können
- für Impact Investoren sichtbar zu werden – denn wer sein Inluma-Profil vollständig ausgefüllt hat, erhält Zugang zu unserem Investorennetzwerk

Gerade in der Frühphase wird Impact zunehmend Teil von Due-Diligence-Prozessen – bei Stiftungen, öffentlichen Fördergebern und Impact-Investoren gleichermaßen. Die PVA gibt euch die methodische und technologische Grundlage, hier souverän aufzutreten.

Jetzt bewerben



Bewerbungsschluss: Montag, 28. September, 17:00 Uhr

 **Digitaler Kick-Off:** Dienstag, 13. Oktober, 12:00-13:00 Uhr

 **Workshop:** 2.-3. November, 9:30-17:00 Uhr. PHINEO gAG, Etage 6, Anna-Louisa-Karsch-Str. 2, 10178 Berlin.

 **Impact Fundraising Session 1:** 10. November, 16:00-18:00 Uhr, online

 **Impact Management & Measurement Session:** 17. November, 12:00-13:30 Uhr, online

 **Impact Fundraising Session 2:** 1. Dezember, 16:00-18:00 Uhr, online

 **Abschlusspräsentation:** 15. Dezember, 16:00-17:30 Uhr, online

 Bewerbung direkt hier: <https://pva-application.inluma.com/de/>

Die Plätze sind begrenzt. Wir vergeben die Programmplätze fortlaufend nach Eingang der Bewerbungen – je früher deine Bewerbung bei uns ist, desto größer deine Chance auf einen Platz. Wir wählen die teilnehmenden Teams sorgfältig aus, um eine produktive und diverse Gruppe zusammenzustellen. Seid schnell – wir freuen uns auf starke Bewerbungen!

Bei Fragen schreibt uns gern an: academy@publicvaluehub.com

Wir freuen uns auf eure Ideen. Und darauf, gemeinsam mehr fürs Gemeinwohl zu bewegen!

Die Public Value Academy ist ein Programm von Public Value Hub, UnternehmerTUM und PHINEO.

Förderhinweis: Die Public Value Academy wird gefördert durch das Bundesministerium für Wirtschaft und Energie (BMWE) und den Europäischen Sozialfonds Plus (ESF+) im Rahmen des Programms Nachhaltig Wirken (NaWi).

Das Programm „Nachhaltig wirken – Förderung gemeinwohlorientierter Unternehmen“ mit seinen Projekten wird durch das Bundesministerium für Wirtschaft und Energie und die Europäische Union über den Europäischen Sozialfonds Plus (ESF Plus) gefördert.

Mit der Durchführung der Fördermaßnahme beauftragt:

Gefördert durch:



Bundesministerium
für Wirtschaft
und Energie



Kofinanziert von der
Europäischen Union

 **IBYKUS**

aufgrund eines Beschlusses
des Deutschen Bundestages

We are looking for Impact startups in Berlin. Apply now for the Public Value Academy at PHINEO!

Are you working on a startup that wants more than growth at any cost? You are addressing a social or environmental problem, you already have a concrete product or a testable prototype – and you are wondering how impact can strategically become part of your business model without spreading yourselves too thin or losing credibility? Then the Public Value Academy is exactly the right thing for you!

What is the Public Value Academy?

The Public Value Academy is a free, hands-on, three-month programme run by Public Value Hub, UnternehmerTUM and PHINEO that supports impact startups in systematically creating, measuring and financing impact. This fall, we are bringing the Academy to Berlin for the first time.

We are looking for teams that want to develop their business model in a targeted way – with a focus on impact, the common good and sustainable financing. Places are limited and we select carefully – apply now!

What we offer you

Two-day in-person workshop at PHINEO on 2–3 November. Two full days of focus on your business model, split into two consecutive building blocks:

- **Day 1 – Social Business Model Design:** You sharpen your business model along target group, value proposition, resources and revenue structure – with a clear focus on how impact and economic viability work together.
- **Day 2 – Impact Measurement & Management:** You develop your impact logic, define relevant indicators and learn how to capture impact systematically and demonstrate it externally.

9:30–17:00 each day. PHINEO gAG, Anna-Louisa-Karsch-Str. 2 (6th floor), 10178 Berlin.

20+ hours of on-demand learning content on our online learning platform. You can work through the content at your own pace – even after the programme. Your access remains available beyond the programme.

Digital sessions on impact measurement & management and impact fundraising. Building on the in-person workshop, we work on your impact framework and impact financing

strategy in focused online sessions:

- Impact Fundraising (Session 1): 10 November, 16:00–18:00, online
- Impact Measurement and Management: 17 November, 12:00–13:30, online
- Impact Fundraising (Session 2): 1 December, 16:00–18:00, online

Access to our Impact Measurement & Management Software “Inluma”. Capture your impact data in a structured, GDPR-compliant way. At the end, you receive a multi-page impact report for grant applications, pitches and investor conversations. Important: only startups with a complete Inluma profile will be seen by our investor network at the end of the programme.

Network & visibility. Exchange with other impact startups, access to our partner and investor network as well as players from the Berlin and Brandenburg ecosystem.

→ More clarity. More credibility. More chances of financing – whether grants, impact investments, revenue-based models or public funding.

Who is the Public Value Academy for?

We are looking for startups that:

- have a legal form in Germany (or are in the process of founding one there)
- have a prototype, an MVP or a product already on the market
- have a clearly defined target group and know which problem they solve for it
- address a relevant social or environmental problem
- want to develop impact seriously and on a data-based footing

Important: you do not yet need a perfect business or impact model. But you should be beyond the pure idea phase – with a clear idea of who your target group is, which problem you solve and how your product or service creates impact. Startups that are still at the very beginning, or that already have a very high level of maturity, may be a better fit for other formats.

What we expect from you

So that the programme is as valuable as possible for everyone involved, we ask the following of you:

- **Binding participation in all mandatory modules:** by applying, you commit to taking part in the digital Kick-off (13 Oct, 12:00–13:30), the two-day in-person workshop (2–3 Nov, Berlin), the digital sessions (10 Nov, 12:00–13:30, 17 Nov and 1 Dec, 16:00–18:00 each) and the final presentation (15 Dec, 16:00–17:30).
- **Independent learning:** in addition to the workshop, you get access to our Learning Management System with over 20 hours of learning content.

- **Team participation:** ideally, come as a pair. The workshop is intensive and covers several disciplines. As a pair, you can divide the work better and carry the results directly back into your team.
- **Openness:** bring a willingness to critically question your business model and to accept feedback – including from other participating teams.

Why it is worth taking part

The Public Value Academy helps you to:

- align your business model more clearly and more effectively
- make impact measurable and verifiable
- develop a concrete financing strategy – beyond VC, tailored to your model
- not just claim impact, but actually prove it
- become visible to impact investors – because those who have fully completed their Inluma profile will be seen by our investor network

Especially in the early phase, impact is increasingly becoming part of due diligence processes – at foundations, public funders and impact investors alike. The PVA gives you the methodological and technological foundation to present yourselves with confidence here.

Apply now

 **Application deadline:** Monday, 28 September, 17:00

 **Digital Kick-off:** Tuesday, 13 October, 12:00–13:00, online

 **Workshop:** 2–3 November, 9:30–17:00. PHINEO gAG, 6th floor, Anna-Louisa-Karsch-Str. 2, 10178 Berlin.

 **Impact Fundraising Session 1:** 10 November, 16:00–18:00, online

 **Impact Management & Measurement Session:** 17 November, 12:00–13:30, online

 **Impact Fundraising Session 2:** 1 December, 16:00–18:00, online

 **Final presentation:** 15 December, 16:00–17:30, online

 **Apply directly here:** <https://pva-application.inluma.com/de/>

Spots are limited. We review applications and fill program slots on a rolling basis, so the earlier you apply, the better your chances of securing a spot. We select the participating teams carefully in order to put together a productive and diverse group. Be quick – we look

forward to strong applications!

If you have any questions, feel free to write to us at: academy@publicvaluehub.com

We look forward to your ideas. And to creating more common good together. 🌱

The development of the Public Value Academy is funded by the Federal Ministry for Economic Affairs and Energy (BMWE) and the European Social Fund Plus (ESF+) as part of the Nachhaltig Wirken (NaWi) funding program.

Das Programm „Nachhaltig wirken - Förderung gemeinwohlorientierter Unternehmen“ mit seinen Projekten wird durch das Bundesministerium für Wirtschaft und Energie und die Europäische Union über den Europäischen Sozialfonds Plus (ESF Plus) gefördert.

Mit der Durchführung der Fördermaßnahme beauftragt:

Gefördert durch:



Bundesministerium
für Wirtschaft
und Energie



Kofinanziert von der
Europäischen Union

 IBYKUS

aufgrund eines Beschlusses
des Deutschen Bundestages